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欣欣大眾市場股份有限公司第十七屆第十七次董事會會議紀錄 

開會時間：民國 111 年 05 月 06 日（星期五）上午 10 時 

開會地點：本公司後館地下一樓會議室（台北市中山區新生北路二段

28 號 B1） 

出席董事：吳董事志揚  張董事惠君  尤董事志煌  劉董事自強   

          張董事志強  陳董事弘宙（視訊出席） 

          蕭董事祥玲（委託尤志煌董事出席） 

          張董事力允（委託張志強董事出席） 

           （詳見董事會會議簽到紀錄簿） 

列席：陳監察人國勝   莊監察人鴻江   朱監察人鳳芝 

      孟總經理正光   劉經理堂慰     邱稽核世傑    甘霽組長 

      王主任增玉 

（詳見董事會會議簽到紀錄簿） 

主席：尤志煌                                 紀錄：林再生  

一、宣佈開會 

欣欣大眾市場股份有限公司第 17 屆第 17 次董事會，董事應

到 8 席，其中蕭董事祥玲委託尤志煌董事出席、張董事力允委託

張志強董事出席與陳董事弘宙採視訊出席，實到 8 席，監察人 3

位列席已達開會人數。 

二、主席致詞： 

各位董事與監察人大家好，今天是第 17 屆董事會最後一次

會議，在會議之前，感謝各位董監事參加本次董事會議，因為第

18屆董事會改選，依據金管會相關規定，部分董事及監察人即將

卸任，謝謝卸任董監事對公司的鼎力支持，並代表公司致贈禮

品，表達最崇敬的謝意。現就依會議程序，開始進行。 

 

三、上次會議決議（指裁）事項執行情形：（詳如會議資料略） 
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四、營業暨業務報告： 

（一）本公司 111年度第一季（1-3月）營業概況。（詳如會議資料

略） 

陳監察人國勝發言：在會議資料第 7頁，在整體財報可以看

出，營收部分都有成長，成本部分也有

適度的降低，這是一個好的現象，在推

銷費用部分，因為尤董事長做了很多行

銷的工作，費用增加實屬合理。但其他

收入部分減少的幅度較大，可否請公司

說明原因？ 

劉經理堂慰發言：其他收入減少 143萬餘元，主要原因為去

（110）年同期（1-3月）公司有獲得台電

公司電費補助款 157萬餘元，而今（111）

年沒有補助。所以，造成其他收入減少的

主因。 

張董事志強發言：在會議資料第 8頁，包底抽成專櫃含涮乃

葉及星期五餐廳，但在第 6頁營業概況比

較表內包底抽成專櫃中，並未含涮乃葉及

星期五餐廳，應在 1-2樓百貨商場專櫃

內，建議公司能表格與文字能相符。 

莊監察人鴻江發言：1.鉅星匯業績實在是差太遠，實際才 300

多萬元。 

2.在會議資料第 6 頁百貨商場部分，較

去年同期衰退 260 萬餘元，衰退主因

難道是餐飲業嗎？請公司說明。 

3.會議資料第 7 頁，營業外收入中其他

收入，目標是 25萬餘元，實際卻 132

萬餘元，請公司說明。 
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劉經理堂慰發言：1.有關百貨商場衰退主要原因分別為

UNIQLO目標 2,600萬元，但實際業績僅

2,200萬元，達成率 68%；另涮乃葉受疫

情影響，目標 212萬元，但實際才 136

萬元，達成率 64%。所以，該兩餐廳業

績衰退，就是百貨商場整體衰退的主因。 

2.鉅星匯目前亦受疫情影響，雖沒提升三

級警戒，但均無法接獲團體大型宴會訂

單，現正屬半停止營業狀態中，該餐廳

已正式向公司提出降租請求，細部情形

將會在業務報告第三項中提報。 

3.其他收入增加主因為公司美金定存，今

年 1-3月受台幣匯率提升，從去年 26

元升值至 29元，所以認列收入 96萬元。 

張董事志強發言：今（111）年 1月時，美金 1元兌換新台幣

約 28元。至 3月時已變 29元，若以 120

萬元美金定存估算，大約會增加新台幣匯

兌收益 100萬元，應是匯率造成關係。 

吳董事志揚發言：1.營業概況比較表內 1-2樓百貨商場專

櫃，同樣也看不到 UNIQLO業績，個人認

為應該要將全部專櫃列出。 

2.壽司郎雖然是新入駐專櫃，去年同期雖

然無業績對照，或許當時是空的正在轉

換階段，但只要註記清楚，也可以與別

的廠商比較，以了解在不同樣的行業坪

效之變化。 

3.以鉅星匯餐廳為例，在去（110）年有疫

情狀況下，也許訂的目標（165萬餘元）
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比較低，今（111）年實際它業績也達到

331萬餘元，去年情況它是無法達成，

表示它今年是做得到，為什麼它還是虧

損？甚至經營不下去呢？所以，每一季

目標，到底是公司訂的還是專櫃訂的，

請公司說明。 

劉經理堂慰發言：鉅星匯餐廳今年第一季營業目標，公司訂

是 331萬餘元，是依據他每月固定租金

（116萬元）訂出來的，而不是業績。去

年是因為受疫情影響，有同意它減租所以

是訂 165萬餘元。 

吳董事志揚發言：但是公司並沒有收到鉅星匯的租金，為什

麼實際業績還是列出 331萬餘元（達成率

100%）？ 

劉經理堂慰發言：目前它雖然只支付 50%租金，但依會計準

則，公司還是要列出全額租金，另短少的

50%，則列應收帳款。 

主席發言：請劉經理依吳董事及陳監察人所提意見，完成修

訂並註記清楚。 

陳監察人國勝發言：會議資料第 9頁第 4行「另依退輔會 111

年 4月 14日輔事字第 1110021759函政

策指導」依公司治理而言，建議公司爾

後不要將這樣文字列入會議資料。 

莊監察人鴻江發言：有關業務報告第四及五點提及農產品出

口與軍用品，個人非常肯定公司的努

力，這是以前都沒有的，拓展公司新的

收入，其中在第四點貿易公司的部分，

如何拆帳？請公司說明。 
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孟總經理正光發言：公司會針對產品提供敦光貿易公司報

價，報價是採購價，再加上 22%-25%的利

潤，所有商品都是以買斷方式收費。 

主席發言：這些產品主要是銷往阿布達比，因為內外銷主要

差異在包裝不同，所以會視包裝差異，就有不同

的利潤，一般包裝為 22%-25%，客製化包裝為

30%，目前正與敦光洽談合約細節中；另有關訂購

量與貨源，因為每批訂購量 300-500組，後續公

司將會預估每季或每半年的採購量，請梅山農會

與台東農場先期完成備貨。 

吳董事志揚發言：1.還是先回到前面營業概況比較表，內容

有些是營收，有些又是租金，讓人無法

了解哪些專櫃是包底？哪些是抽成？哪

些又是租金？建議公司應該分類表達清

楚。 

2.有關農產品出口，個人是今天才知道，

公司是否有評估？為什麼敦光不直接找

農會出口？為什麼要找上公司呢？公司

認為有差價利潤，但公司也要負營業的

風險，尤其農產品出口安全規範標準是

很高的，公司既不是生產端，為什麼不

在國內依相關法規行銷就好？公司能完

全掌握生產端各項的安全檢驗狀況嗎？

為了 300-500 組訂單、增加營收 200 萬

元及投入的人物力，到底能產出多少盈

餘？公司為什麼要冒這麼多可能的風

險？我個人對這個農產品出口不贊成！

雖然很有創意，但是有很高的風險！未
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來如果，在國外出了問題遭提告賠償，

公司將得不償失！況且在公司對國外食

品安全規範都不清楚的前提下，貿然做

農產品出口轉銷的事，個人覺得風險是

非常大。建議公司經營專注於租金的收

入及專櫃的活化，才是最務實，請公司

審慎評估。 

主席發言：公司會依吳副主委的意見，與敦光公司研討，並

了解相關出口安全規範後，再審慎評估全案效益

與風險。 

吳董事志揚發言：以武陵農場紅茶為例，產量是有限的，國

內銷售都已不敷市場需求了，未來如果無

法滿足敦光貿易商出口數量，公司是否會

面臨違約的情形？請公司要慎重！能不做

就不做！全案個人持反對的意見！ 

（二）有關本公司與懷緯生技股份有限公司設置元宇宙概念館合約

書執行情形。（詳如會議資料略） 

張董事志強發言：不管是容留人數或者是燈光等都有法規的

限制，譬如最大亮度光暴露值其實除晚上

6-11時外，其他時間還有規定，請公司要

依據相關規範執行。另「不可抗拒天災人

禍」，建議修改為「不可抗力」。 

主席發言：有關合約書已送懷緯公司最後確認，簽約日期雙

方正在研商中，全案感謝各位董監事的鼎力支持

與指導，後續公司經營團隊將會依各項作業節點

管制執行，以確保於 11月份正式營業。 

（三）有關鉅星匯餐廳 111年租金欠繳案處理情形報告。（詳如會議

資料略） 
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主席發言：1.本案經向公司法律顧問陳淑貞律師徵詢後，依

陳律師建議，公司 5月 3日並未與該餐廳解除

合約。 

2.該餐廳已函文向公司提出租金折讓協商請求，

惟未檢附相關財報與證明文件，公司已請該餐

廳儘速提供，以利後續提董事會審議。 

有關最新辦理情形，請甘霽組長報告。 

甘霽組長發言：1.公司法律顧問陳淑貞律師建議意見： 

（1）依法院實務，法官多會考量雙方利益，

將履約保證金視為「押金」，須待所欠租

金扣抵全額履約保證金(新台幣 400萬)

後，如再生欠租達二個月(即新台幣 232

萬元)，始得終止合約。 

（2）終止合約後如餐廳願意自動搬遷，則公

司仍可善用餐廳。反之，餐廳堅持不搬，

則後續所採強制執行，因全案債權債務

關係仍有爭議下，亦難遂行，訴訟上曠

日廢時，就公司利益考量，是否為最佳

解決方式，宜請公司審酌。 

（3）餐廳已來文請求租金折讓，展現解決租

金的誠意，公司亦有折讓相關規定，基

此，如果餐廳符合折讓條件，建議公司

應循此途徑解決租金問題。 

2.公司啟動履約保證金扣抵作為(正式發函

通知)，扣抵金額自 111年 1月至 4月欠繳

租金總計 348萬。 

3.本公司已於 111年 5月 4日發函餐廳，應

提供餐廳 111年 1月至 4月及去(110)年同
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期營業(或主要)收入資料，以利公司啟動

折讓評估，如折讓幅度超過 20%，依公司

「因應重大事件專櫃租金（含抽成）折讓

作業規定」，將提案報請董事會審議。 

4.賡續每月寄發催繳文，請求餐廳依約繳付

租金，待履約保證金扣抵完畢後再積欠二

個月租金等情，符合終止合約條件時，依

現況預劃 111年 6月 28日公司將提報第

18屆董事會審議，啟動訴訟程序，發函餐

廳終止合約，依法求償。 

莊監察人鴻江發言：1.我個人對公司現在的法律顧問很沒信

心，因為公司在 93-95年與四季芳庭

管委會訴訟案，就是委託這位陳律

師，結果敗訴。外人對該案陳律師的

當時表現，有所質疑。我有點質疑，

這份合約不是有經過公證嗎？個人認

知，如果它不付租兩個月，應該不須

訴訟，就可以直接請它搬走，請公司

瞭解相關細節。 

2.有關公司請鉅星匯提供財報，提醒公

司它不是上市上櫃公司，商人編的財

報可信度非常低，是可以作假的。 

3.以鉅星匯目前營業狀況，個人預估，

未來董事會給它的折讓比例，與它所

能接受的比例，可能會有所差距。因

為它的業績實在很差，1-6月份才付多

少租金？可能只付 1個月，建議公司

再去瞭解細節。 
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主席發言：有關合約經公證後，是否已具有強制性？訴訟時

程如何？請甘霽組長報告。 

甘霽組長發言：合約公證僅代表合約經甲乙雙方合意，非單

方偽造，具公信力。而其強制性則仍須經法

院同意後始可強制執行，公司是無法強制收

回房屋，整個訴訟時程可能長達 1-2年，甚

至更久！曠日廢時。但全案公司會依莊監察

人指導，再徵詢其他律師意見，完成利弊分

析後，於董事會中提報。 

劉經理堂慰發言：依公司先前與太陽城西餐廳訴訟經驗，也

是先從履約保證金中扣抵租金，致積欠 2

個月後終止契約，訴訟期間 3年，仍無法

強制執行及正常招商，最後雖勝訴，也只

能拿到一張 2,000多萬元的債權憑證。 

張董事惠君發言：今天是個人參加的最後一次董事會，我在

公司從副總經理升任到總經理，前後服務

長達 20多年，對公司充滿了感情！眼見鉅

星匯是如何占盡公司資源，且長期積欠租

金，如此惡劣行徑，令人嗤之以鼻！所以，

個人強烈建議董事會應對鉅星匯依約提

告！ 

莊監察人鴻江發言：個人記得公司在 95年間於前任溫在春董

事長任內，好像有換過法律顧問，採公

開招標方式委任寰瀛法律事務所，後來

為什麼又換回現在法律顧問，原因就不

清楚了。 

主席發言：全案公司會再徵詢其他律師意見，完成評估分析

後，於下次董事會專案報告。 
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吳董事志揚發言：公司訂有租金折讓規定，授權比例由公司

先去談，如有特殊情形，再由董事會討論。

現階段鉅星匯經營困難，卻也是事實，在

求公司利益最大化前提下，未來如歷經 2-3

年訴訟，勢必也會造成公司鉅大營業損

失，因為也才剛取得合法餐廳使用執照，

請董事長依租金折讓規定授權比例，再去

與鉅星匯協商，公司也可以再請其他法律

顧問評估分析。個人與鉅星匯一點關係都

沒有，也沒有反對與它訴訟，但既然公司

訂有租金折讓規定，應先依據相關程序協

商，如超過授權比列，再提案董事會討論

折讓額度及金額。在去年疫情期間，尤董

事長剛上任之初，為與各專櫃共體時艱，

對於減租決策程序確實有不週延，但也有

效避免發生撤櫃情事。後來疫情減緩，事

後證明對公司業績回升是有助益的，再以

澎湃撤櫃為例，不僅使商場閒置 1年之

久，沒有租金收入外，還要繼續支付管理

費用。現階段鉅星匯狀況也是如此，個人

絕無反對訴訟，但考量公司整體利益，應

要審慎評估。 

主席發言：公司會依吳副主委指導，依租金折讓規定再與鉅

星匯協商，並於下次董事會提案討論。 

（四）今年（111）年第一季(1-3月)內部（含勞、安、衛）稽核工

作執行報告。（詳如會議資料略） 

劉董事自強發言：在會議資料第 27頁 CS-105稽核項目中，

莒光惠康已更名家樂福；另有關銷貨退回



第 11 頁，共 18 頁 

紀錄以往平均僅有 30筆，而這一季卻增加

為 230筆，是否為筆誤？ 

邱稽核世傑發言：確實為 230筆，沒有筆誤！ 

（五）強化本公司「資訊安全」及構建「電子商城」案。（詳如會議

資料略） 

（六）因應疫情狀況，本公司相關具體管制作為。（詳如會議資料略） 

 

五、提案討論：（報備、追認、討論事項） 

提案一：審核本（111）年度股東提名董事候選人案，提請審議。 

（詳如會議資料略） 

決議：經全體出席董事一致同意照案通過。 

 

提案二：本公司民國 111年第一季財務報表，提請討論。 

（詳如會議資料略） 

張董事志強發言：在會議資料第 37 頁，預付貨款-6,000 元，

請公司說明。 

劉經理堂慰發言：該筆款項為企營部承辦人先行墊支福壽山

農場貨款，因會計部門為即時收到發票，

故在詳列於公司內部資產負債表，以列管

該筆帳務。但該筆預付貨款在會計師查核

前，已全數完成歸墊結案。 

莊監察人鴻江發言：1.在會議資料第 38 頁中「營業成本」下

「租賃成本」兩期比較增加 60 餘萬

元，請說明原因。 

2.在會議資料第 43 頁現金流量表中「取

得投資性不動產」1,300 多萬元，請說

明。 

劉經理堂慰發言：先從「取得投資性不動產」部分說明，該
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款項 1,317 萬 6,000 元，為支付鉅星匯餐

廳使用執照 60%分攤費用；另該款項分 8

年攤提，故今年 1-3 月份須攤提折舊 40

餘萬元，有關租賃成本增加原因，最主要

就是折舊費用。 

決議：經全體出席董事一致同意照案通過。 

 

提案三：修訂本公司章程等 5 項法規案，提請討論。 

（詳如會議資料略） 

決議：經全體出席董事一致同意照案通過。 

 

提案四：調整本公司 111年股東常會召開地點案，提請審議。 

（詳如會議資料略） 

決議：經全體出席董事一致同意照案通過。 

 

提案五：本公司董監事責任險投保案，提請審議。 

（詳如會議資料略） 

決議：經全體出席董事一致同意照案通過。 

 

六、臨時動議：無 

 

主席發言：再次感激本屆即將卸任的董監事們對公司的愛護，有您們

真好！欣欣大眾永遠是您們的家，歡迎持續不吝指導。 

劉董事自強發言：個人在此發表卸任前感言，我擔任兩屆獨立董事，

也經歷三任董事長，但是公司在現任尤董事長的帶

領下，整體業績突飛猛進，現階段雖受疫情持續影

響，經營仍屬艱難，但相信在尤董事長持續領導下，

公司應會日新又新，月月大成長，謝謝各位。 
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莊監察人鴻江發言：為節約會議時間，建議公司爾後在業務報告時，

可以將重點畫線，不用逐條去讀，趕時間的時候

可以摘要重點讀畫線部分的報告即可。 

朱監察人鳳芝發言：個人覺得公司歷任董事長都非常努力，但是現任

尤董事長更有衝勁，且更有創造力，但是公司經

營團隊需要創新，要不斷觀摩學習其他百貨同業

的經營模式，如此對公司未來的發展是有幫助

的；另個人非常佩服吳副主委志揚董事，因也擔

任過退輔會主任秘書，所以對每項問題除大公無

私外，提出意見更是精闢，相信未來對公司經營

上一定會有很大的助益。謝謝大家以往的支持，

讓我們繼續共同努力。 

張董事志強發言：謝謝歷任董事長及公司同仁，個人在公司期間學習

很多，因仍在退輔會任職，未來有需要我協助之處，

隨時可以找我，謝謝大家！ 

陳董事弘宙發言：謝謝各位董監事的指導！ 

張董事惠君發言：我在公司服務長達 30餘年，因為工作績效良好，從

副總經理一職升任到總經理，任內也招募秀泰影城

與涮乃葉等重要專櫃，謝謝公司歷任董事長及同仁

的支持！ 

主席發言：謝謝卸任董監事對公司的期許與贈言，對於各位董監事所

提意見，公司經營團隊將會持續管制執行，感謝各位董事

與監察人的支持與指導，並在百忙之中共同參與本次會

議，本席在此宣布散會。謝謝！ 

 

七、散會（主席宣佈散會） 
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